



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:42

PAG - 1 -

TERCERA ENTREGA

Viernes 23 de Abril de 2004

### NOTICIAS DE TV

+El diputado Wálmaro Gutiérrez dijo que las compañías de la Zona Franca que le cambiaron el nombre a sus empresas, con el propósito de evadir impuesto, prácticamente están realizando un acto ilícito por medio del cual están burlando al Fisco y burlando la administración tributaria. “No se puede estar cometiendo actos ilícitos bajo el argumento: que yo sigo generando empleos. También, por ejemplo hay otras actividades que son abiertamente ilícitas que generan empleos, muchas actividades delictivas”, apuntó Gutiérrez.

En relación a ese tema el titular de la Dirección General de Ingresos, Róger Arteaga, señaló que algunos de esas empresas han cambiado su razón social, han eliminado las sociedades anteriores y se han registrado como nuevos usuarios de Zonas Francas, lo cual está permitido por la ley. “No comenten evasión en el sentido de que no es la misma empresa, sino son otras empresas, con otros nombres y en algunos casos con nuevos propietarios”, señaló Arteaga.

Al respecto el experto en derecho fiscal, Julio Francisco Báez expresó que es evidente que estamos en presencia de una penosa confesión de complicidad, una muy probable comisión de delito que han hecho el Director General de Ingresos y el Secretario de la Zona Franca. Báez sustentó el argumento citando la Ley de Defraudación Fiscal, que establece: “Comete delito de Defraudación Fiscal, quien, para beneficiarse de un subsidio, estímulo fiscal o reintegro de impuestos, se vale de la simulación en los actos jurídicos” Báez agregó: Si se hace un acto simulado al contrato y no perjudica a nadie la simulación, no violenta ley, pero cuando yo simulo algo, para no pagar impuesto, estoy perjudicando a la población y al Estado, y este es el caso de la simulación, me llamaba Juana y ahora me llamó María. Esto no es ilegal, es delictivo ¿Qué se tiene que hacer en esto? Tiene que haber una interpretación inmediata de la Fiscalía y Procuraduría. La Contraloría General de la República está obligada a intervenir de inmediato porque se trata de fondos públicos”. **(TV Noticias, Canal 2)**

+El diputado Wálmaro Gutiérrez señaló que los diputados sandinistas que fueron convocados a la sesión del martes pasado en la Asamblea Nacional, hicieron un valiosa valoración política al “tenor” de la presentación de la agenda y orden del día, donde está un proyecto de ley que viene a procurar la excarcelación de Arnoldo Alemán y que podría ser aprobado, por lo que optaron no asistir a manera de protesta, pero dijo que la bancada sandinista estará presente en la próxima sesión.

En otro orden Gutiérrez dijo que estaría de acuerdo con la reducción de los SAM-7, si el Gobierno de los Estados Unidos apoyara institucionalmente con equipos al Ejército o a la Policía Nacional, para la lucha contra la narcoactividad. **(TV Noticias, Canal 2 / 100% Noticias / Telediario 10)**

+El Presidente de la Comisión de Justicia de la Asamblea Nacional, el diputado Donald Lacayo, dijo desconocer de algún anteproyecto de ley para favorecer a Arnoldo Alemán, que según dicen fue introducido el día de ayer, pero aseguró que sí estaría a favor de cualquier anteproyecto de ley que favorezca a Alemán. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El diputado Enrique Quiñónez aconsejó que lo primero que debería de hacer la Junta Directiva de la Asamblea Nacional es descontarle del salario al diputado que no llegue a trabajar.

Por su parte Wilfredo Navarro indicó que le parece inmoral estar pagando a un diputado que boicotee el trabajo parlamentario. **(Noticias 12, Canal 12 / Telediario 10)**



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:42

PAG - 2 -

+El diputado José Figueroa indicó que “el FSLN está comprometido en un acuerdo de estabilidad y de gobernabilidad de la Asamblea Nacional y del país, que pasa por la reestructuración de la Junta Directiva de la Asamblea Nacional y de una agenda legislativa de carácter nacional y de otros compromisos de cara a la estabilidad del país. Habíamos establecido un acuerdo con el Gobierno y otras bancadas, para que estas condiciones se crearan. No se dieron, entonces no es responsabilidad nuestra la inestabilidad que hay en la Asamblea Nacional”. **(100% Noticias / TV Noticias, Canal 2 / Noticiero Independiente, Canal 8 / Telediario 10)**

+Maestros del Centro Educativo Fe y Alegría marchan hacia el Ministerio de Educación, demandando aumento salarial. **(Bolsa Visión , CDNN)**

+El Subdirector de la DGA, Rudy Gutiérrez, desmintió la versión de que los medicamentos almacenados en la Aduana pertenezcan al MINSA. **(Bolsa Visión, CDNN / Noticiero Independiente, Canal 8 / Telediario 10)**

+Por su parte el Ministro de Salud, José Antonio Alvarado, comunicó que los medicamentos almacenados en Aduana no pertenecen al MINSA y quien puede decir quién es el dueño de dichas medicinas, es la Aduana. **(Noticias 12, Canal 12 )**

+Monseñor Eddy Montenegro mencionó que hay que hacer un llamado a los diputados de todos los partidos políticos, para que traten de buscar el bien común y equilibrio en Nicaragua. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El representante legal de TEXACO Masaya, negó que exista derrame de combustible en dicha gasolinera, y explicó que lo ocurrido fue que un vehículo impactó a uno de los dispensadores de la bomba y para prever cualquier mal entendido se notificó a INE y MARENA. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**